

稲越町住居表示実施より4カ月経過、住居表示板の設置はできましたか？

****住居表示整備事業審議会資料より稲越の変遷並びに興味沸く記事を紹介****

稲越の江戸時代から現代までの変遷一覧

江戸時代	下総国 葛飾郡 稲越村
明治 2年(1869年)	小菅県 下総国 葛飾郡 稲越村 ※小菅県が設置される。稲越村は小菅県の管轄となる。
明治 4年(1871年)	印旛県 下総国 葛飾郡 稲越村 ※小菅県が廃止され、印旛県がおかれた。
明治 6年(1873年)	千葉県 下総国 葛飾郡 稲越村 ※印旛県が廃止され、千葉県がおかれた。
明治 11年(1878年)	千葉県 東葛飾郡 稲越村 ※葛飾郡が、東・西・中に分割され、東葛飾郡がおかれた。
明治 22年(1889年)	千葉県 東葛飾郡 五常村 大字稲越 ※国分村、曾谷村、稲越村、須和田村の各村を廃止し、五常村を設置する。
明治 23年(1890年)	千葉県 東葛飾郡 国分村 大字稲越 ※五常村を国分村に改称する。
昭和 9年(1934年)	千葉県 市川市 大字稲越 ※市川町、八幡町、中山町及び国分村に4ヶ町村を合併し市川市を設置する。
昭和 26年(1951年)	千葉県 市川市 稲越町 ※大字、字の区域及び名称の変更により、稲越町となる。 ※稲越町旧小字名(新堀・野間木・北台・居下・清水・松山下・戸崎・南通・坂下・北谷・川間)
令和 3年(2021年)2月1日	千葉県 市川市 稲越1丁目・2丁目・3丁目 ※住居表示実施により稲越町が稲越(1丁目・2丁目・3丁目)となる。

コロナ禍の収束が長引く中、自治会活動が出来ない状況で広報誌の掲載記事に事欠く折、稲越町として大きな変革である住居表示が今年令和3年(2021年)2月1日に施工され新しい町作りが始まりました。その住居表示整備事業の作業に当たった市の担当者の苦労の資料を見ていると興味が沸く記事が幾つかありましたので掲載します。一つは稲越の江戸時代からの変遷(左表に示す)、明治初期はまだ国の方針が確立していなかったのか変更が多く行われていたようです。2つ目は昭和26年まで使われていた大字小字の地名ですが廃止された現在はその面影が何も残っていない。ただ一つ稲越小学校の北東に開発された住宅地の旧小字坂下地区につくられた公園名が坂下公園になっている関係あるかは不明。三つ目は戸数・人口に関してですが「明治24年の戸数37戸・人口237人」-「昭和25年戸数54戸人口370人」-「昭和28年戸数51戸・人口361人」と記載されています。そこで明治24年(1892年)~昭和28年(1953年)の61年間では戸数・人口共それほど変化が無いのに昭和28年(1953年)~令和3年(2021年)の68年間では戸数で約28倍人口では約9倍と大きな変化が起きている。ここで戸数と人口の変化率が大きく違うのは核家族が進んだことが起因と推察できます。

以上のように市の資料で色々推察することでますます愛着が増してきます。

右図は昭和26年まで住所に使用されていた小字区分の色分け図です。この地域に宅地開発された際に造られた公園名が坂下公園で小字地区名が付けられたのは偶然なのか？
また公園の下は防火用水になっています。公園内に防火用水のカラーのマンホール蓋があります。



第443号
稲越自治会
広報部
部長 一之瀬幸雄
副 田中智



市道 0232 号の拡幅工事状況

市道 0232 号国分高校バス停先稲越厳島神社参道入口から安穏寺入口(稲越出荷場跡)までの間の拡幅工事が始まっております。すでに法面の雑木や竹林はすでに撤去され、法面の掘削が重機3台で急ピッチに行われています。

この区間は法面から木々の枝が垂れ下がり車の通行に支障きたす場所でまた安穏寺入口付近が変則の3差路になって車のすれ違い時など大変危険を伴う箇所でした。今回の拡幅工事完成時には大分安全度が上がり、通行人や車の通行も楽になると思います。来年令和4年の完成が待ち遠しい次第です。



ご迷惑をおかけします
**道路の拡幅工事を
行っています**

令和4年1月31日まで
時間帯 9:00~17:00

市道0232号 道路拡幅工事(擁壁築造工)

発注者 市川市 道路交通部 道路建設課
電話 047-712-6348

総務部たより

担当:堀 幸雄・氏家杉枝

6月12日(土)に自治会館の大掃除を行いました。毎年6月に自治会の総合懇談会を行う前日に大掃除を行っているのですが、昨年に引き続き今年もコロナ禍で総合懇談会が中止となりましたが、コロナウイルス感染を払拭するために大掃除を行い、会館を清めました。今回は理事8名が参加、皆さんご苦労様でした。

環境衛生部たより

担当:本名直吉・三橋静雄



6月20日(日)に町内「クリーン作戦」を行いました。当日は午前9時前まで雨が降っていたので実施が危ぶまれましたが集合時間の10時には空の雲も切れ実施出来ました。今回は天候不順で参加者が少なく8名で2班に分かれ巡回しました。稲越小学校の北側道路の車の休憩場所になっている所や道路端の草の多い所に多くゴミがありました。約1時間半で7袋程集まりました。

参加の皆さん
ご苦労様でした。



収集した
ゴミ

広報部からのお願い!

広報部では毎月一回広報紙“いなこし”を発行しております。毎回記載原稿が不足して苦勞しております。皆さんの周りで掲載してほしいものがありましたら投稿してください。お待ちしております。



よろしくお願ひします。

投稿先

一之瀬幸雄
田中 智

☎ 090-3220-2995
Mail yamanin@zpost.plala.or.jp
☎ 727-4142
Mail chig2345@gmail.com



何を書こうかな..?

